
Jahresbericht Präsident Sektion Bowling 

Auch 2022 war durch Corona noch eingeschränkt. Es konnte aber die Liga und die Meisterschaften 

durchgeführt werden. Ich habe an einigen Online- und Präsenz-Sitzungen teilgenommen. Die DBU-

JHV 2022 fand wieder online statt. Die HKBV-Verbandsversammlung fand im April in Weiterstadt statt.  

Die HKBV-Vorstandssitzungen fanden abwechselnd Online und in Präsenz statt. 

Die Themen waren vor allem die Finanzen. 

In unseren Vorstandssitzungen ging es natürlich auch um die Finanzen + Liga und Meisterschaften. 

Die Entwicklungen der Mitgliederzahlen in den letzten Jahren ist nach einem Anstieg 2020  auf 1005 

wieder rückläufig bis zu diesem Jahr mit nur noch 902 Mitgliedern.  

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 

1004 993 992 980 1005 960 914 886 

 

Bei den Vereinen sind wir bei 36, aber fast alle haben Mitglieder verloren. Wir müssen nach wie vor 

(besonders die Vereine an der Basis) an der „Mitgliedergewinnung“ arbeiten.  

Walter Werner hatte immer appelliert die Jugendarbeit in den Vereinen voranzutreiben.  

Aktuell haben wir von 36 Vereinen nur noch 7 aktive Jugendliche. 

Der Ligamodus wurde durch einen JHV-Beschluss wieder auf den alten Modus geändert. 

Wir suchen immer noch Helfer für die Hessenmeisterschaften. Es sind immer die Gleichen die 

anwesend sind und Aufgaben übernehmen. 

Der HKBV Verbandstag findet erst wieder nächstes Jahr am 13.04.2024 statt.  

Auf der diesjährigen DBU-Jahreshauptversammlung im Februar wurde darüber diskutiert, das die 

Bundesligen und Landesligen deutlich kürzer auf den Hallen sein dürfen. Die Hallenbetreiber möchten 

am liebsten, dass die Ligen spätestens um 15:00 Uhr fertig sind. Die Termine sollen möglichst nicht im 

Dezember und Januar liegen. Der DBU-Sportausschuss hat die Aufgabe bekommen einen neuen 

Modus und Termine möglichst bald auszuarbeiten.  

Wir müssen uns alle darauf einstellen, dass die Hallenbetreiber uns zwar Bahnen für die Liga und die 

Meisterschaften zur Verfügung stellen, uns aber zu bestimmten Zeiten nicht in der Halle haben 

wollen. 

Zum Schluss möchte ich mich beim Vorstand und Sportausschuss für die gute Zusammenarbeit im 

vergangenen Jahr bedanken. 

Mit sportlichen Grüßen 

Stefan Dreher 

Präsident der Sektion Bowling im HKB 


